

## Endurance : Jacob

*« Le soir, les pleurs viennent loger avec nous, et le matin il y a un chant de joie » (Psaume 30:5).*

Il existe beaucoup d'exemples d'endurance au sein du peuple de Dieu. Parmi eux, un père et son fils nous enseignent beaucoup sur ce sujet, mais de manières totalement différentes. Ils s'appellent Jacob et Joseph.

Jacob est l'un des personnages les moins attirants de l'Ancien Testament. Dès sa naissance, il était considéré comme un « saisisseur », car il a tenu son frère jumeau aîné, Ésaü, par le talon, dès sa naissance. C'était un moment prophétique qui s'est accompli lorsque Jacob a dérobé d'abord le droit d'aînesse d'Ésaü, puis sa bénédiction. En conséquence, il a dut fuir sa maison, car Ésaü cherchait à le tuer. Il a passé la nuit seul en route vers la maison de son oncle Laban. Cette nuit-là, Dieu a parlé à Jacob dans un songe.

*« Je suis l'Éternel, le Dieu d'Abraham, ton père, et le Dieu d'Isaac ; la terre, sur laquelle tu es couché, je te la donnerai, et à ta semence ; et ta semence sera comme la poussière de la terre ; et tu t'étendras à l'occident, et à l'orient, et au nord, et au midi ; et toutes les familles de la terre seront bénies en toi et en ta semence. Et voici, je suis avec toi ; et je te garderai partout où tu iras, et je te ramènerai dans cette terre-ci, car je ne t'abandonnerai pas jusqu'à ce que j'aie fait ce que je t'ai dit »*  
*(Genèse 28:13-15).*

Il fallut beaucoup d'années difficiles à Jacob pour comprendre la merveille des paroles qu'il a entendues cette nuit-là. Il a dû traverser vingt années difficiles dans la maison de Laban, éprouver l'amertume de la défaillance dans sa propre famille et la perte de son fils Joseph, avant de terminer sa vie dans l'hommage et le témoignage le plus éclatant de la grâce merveilleuse de Dieu, « le Dieu qui a été mon berger depuis que je suis jusqu'à ce jour » (Genèse 48:15).

Comment Dieu a-t-il enseigné sa grâce à Jacob ? Jacob est décrit comme « un homme simple, qui habitait les tentes » (Genèse 25:27). Sa simplicité et sa vie ordinaire avaient dissimulé sa fourberie, mais elles sont devenues le fondement sur lequel Dieu a développé sa foi et son endurance victorieuse.

L'endurance est la capacité à surmonter des situations désagréables, difficiles et douloureuses. Dans la Bible, l'endurance ne se résume pas à

« surmonter » ou à « tenir bon ». Dieu veut que nous expérimentions la force d'endurer en surmontant les obstacles et les épreuves avec une foi enrichie et joyeuse. Jacob était un témoignage vivant des paroles du Psalmiste : « Le soir, les pleurs viennent loger avec nous, et le matin il y a un chant de joie » (Psaume 30:5). L'endurance est la foi en action, la qualité spirituelle nécessaire pour surmonter les difficultés et être victorieux par le Christ seul. Dieu nous enseigne sa valeur spirituelle dans nos vies ordinaires et quotidiennes. Cela ne signifie pas que nous ne ressentons pas profondément notre faiblesse dans les circonstances que nous rencontrons, mais que nous faisons l'expérience de la grâce du Christ : « Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans l'infirmité » et de la puissance de la foi : « Et c'est ici la victoire qui a vaincu le monde, savoir notre foi » (1 Jean 5:4).

**Gordon D Kell**